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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
SESIÓN DEL CONSEJO GENERAL  
 
APRUEBA IEEQ REGLAMENTO DE OFICIALÍA ELECTORAL 
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó reformas y adiciones al 
Reglamento de la Oficialía Electoral y a los Lineamientos de la Oficialía de Partes de este organismo público. 
Las modificaciones dan mayor certeza a la función de la oficialía electoral, armonizan las normas con la 
Constitución Local y otros ordenamientos legales, incorporan el lenguaje incluyente, entre otros aspectos.  El 
Presidente de la Comisión Jurídica, José Eugenio Plascencia Zarazúa, señaló que estas determinaciones son 
parte del análisis que se realiza a la normatividad interna del Instituto referente a las actividades ordinarias, 
por lo que se pondrán a consideración otros ajustes en los próximos meses.   Por otra parte, la Consejera 
Presidenta Provisional María Pérez Cepeda y el Secretario Ejecutivo Carlos Alejandro Pérez Espíndola 
presentaron sus informes de labores, correspondientes a abril del año en curso. La Presidenta destacó las 
acciones de capacitación al funcionariado del IEEQ en materia de transparencia y acceso a la información 
pública, la vinculación con instituciones públicas y organizaciones de la sociedad civil en la entidad y la 
colaboración con el Instituto Nacional Electoral (INE) para el ejercicio de Revocación de Mandato.  En la sesión 
ordinaria virtual participaron las Consejeras Rosa Martha Gómez Cervantes y Karla Isabel Olvera Moreno, los 
Consejeros Daniel Dorantes Guerra y Carlos Rubén Eguiarte Mereles, así como las representaciones de los 
partidos políticos: Joel Rojas Soriano del PAN, Adolfo Camacho Esquivel del PRD, Perla Patricia Flores Suárez 
del PVEM, Néstor Gabriel Domínguez Luna de Morena y José Fernando Ramos Gutiérrez del PT. (DQ 8, N 5) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/aprueba-ieeq-reglamento-de-oficialia-electoral-
8214581.html 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2022/04/30/aprueba-ieeq-ajustes-a-normatividad-interna/ 
 
https://queretaro24-7.com/aprueba-ieeq-ajustes-a-normatividad-interna/ 
 
https://a3noticias.com.mx/a3news/2022/04/29/ieeq-aprobo-modificaciones-a-reglamentos-y-
lineamientos-internos/ 
 
https://www.sinpermisoqro.mx/aprueba-ieeq-ajustes-a-normatividad-interna/ 
 
https://elcantodelosgrillos.mx/aprueba-ieeq-ajustes-a-normatividad-interna 
 
https://lado.mx/n.php?id=9452307 
 
https://rrnoticias.mx/2022/04/29/aprueba-ieeq-uso-de-lenguaje-incluyente/ 
 
https://www.queretarotv.com/aprueba-ieeq-ajustes-a-normatividad-interna/ 
 
https://adninformativo.mx/incorporan-lenguaje-incluyente-en-normativa-del-ieeq/ 
 
https://elqueretano.info/trafico/aprueba-ieeq-ajustes-a-normatividad-interna/ 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/aprueba-ieeq-ajustes-a-normatividad-interna/ 
 
CELEBRA IEEQ EL MES DEL NIÑO, NIÑA Y ADOLESCENTE 
Por Mercedes Cortés 
En sesión ordinaria del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), la Consejera Presidenta Provisional, 
María Pérez Cepeda dio a conocer que se realizó una serie de estrategias para reforzar el conocimiento y 
aplicación de los derechos de niñas, niños y adolescentes en Querétaro, a propósito de la conmemoración del 



 

Coordinación de Comunicación Social 2 

Sabado 30 de abril de 2022 

Día de la Niñez. Por 30 días, informó la Consejera Presidenta, el Centro de Entrenamiento para Adolescentes 
en el Estado se realizaron actividades encaminadas a este propósito. Aunado a ello, con intención de promover 
el conocimiento y protección de los derechos político-electorales y humanos de los ciudadanos, se ejerció una 
plática por parte de la Consejera Presidenta y el Consejero Daniel Dorantes Guerra celebrada el pasado 7 de 
abril. En su reporte de actividades, Pérez Cepeda, agregó que se realizó una presentación relativa a los 
derechos arco, por parte de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de 
Querétaro. Así como un conversatorio dirigido a eliminar estigmas discriminatorios de personas con 
discapacidad intelectual bajo el título “Mecanismos para reducir brechas de desigualdad” mediante la 
colaboración de la Universidad del Valle de México a través de su programa “Contigo”. (N 5) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2022/04/30/celebra-ieeq-el-mes-del-nino-nina-y-adolescente/ 
 
REFORMA ELECTORAL 
 
VOTACIÓN ELECTRÓNICA, UN PUNTO POSITIVO DE LA REFORMA ELECTORAL 
Fomentar la votación electrónica es uno de los puntos favorables de la Reforma Electoral que promueve el 
Presidente de la República, toda vez que si se requieren mecanismos a favor de generar ahorros, consideró 
Daniel Dorantes, consejero del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). La desaparición de los 
Organismos Públicos Locales Electorales (OPLES) y de los Tribunales Electorales es un tema que debe 
analizarse a fondo, particularmente tomar en cuenta del gran aporte que han generado a favor de la 
democracia. El IEEQ está en análisis para conocer el alcance de la reforma, pero se trata de un tema en el cual 
los OPLES no incidirán, únicamente corresponde a quienes legislarán sobre el tema. Debe analizarse si es que 
la desaparición de los OPLES pueda ir en contra del federalismo. El IEEQ, en cambio, si se preparará para 
responder a cualquier transición que pueda llegar a generarse tras la reforma. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/votacion-electronica-un-punto-positivo-de-la-reforma-electoral/ 
 
GOBIERNO ABIERTO 
 
INICIAN MESAS DE TRABAJO PARA EJERCICIO DE GOBIERNO ABIERTO 
Vecinas y vecinos de diversas colonias de la Delegación Epigmenio González se reunieron en las instalaciones 
del CIPRES II, en San José el Alto, para iniciar las mesas de trabajo del ejercicio de Gobierno Abierto, con el que 
democráticamente elegirán una obra pública que habrá de realizarse en su delegación por hasta 70 millones 
de pesos. El Coordinador de Asesores y Vinculación Interinstitucional del Municipio de Querétaro, Miguel 
Antonio Parrodi Espinosa, y la Comisionada del INFOQRO, María Elena Guadarrama, explicaron que de las 
cuatro obras expuestas, la ciudadanía se inclinó en su mayoría por la Intervención y Mejoramiento de San José 
el Alto, San Pedrito Peñuelas y Menchaca, a la que adhirieron propuestas que serán analizados tanto por la 
Secretaría de Obras Públicas como por el Consejo de Urbanismo para incorporarlos en el proyecto. La segunda 
obra más votada fue la propuesta de Intervención y Mejoramiento del paso peatonal Las Américas-San Pablo, 
que también tuvo observaciones y sugerencias ciudadanas que serán integradas al proyecto. Y la tercera 
propuesta fue la de la creación del Corredor Verde en Av. Epigmenio González, también con sus adhesiones. 
La próxima reunión, dijo Miguel Parrodi, será el 4 de mayo, para que la Secretaría de Obras Públicas, Oriana 
López, pueda mostrar a la ciudadanía cómo quedarían los tres proyectos ya con las propuestas ciudadanas 
incorporadas, para que puedan acudir de manera informada a las urnas y elegir la obra que consideren abone 
más para mejorar su calidad de vida. Durante de las mesas de trabajo, la Consejera Presidenta del Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro, María Pérez Cepeda, pidió a la ciudadanía 20 voluntarios y voluntarias 
para integrar las mesas de votación el día de las elecciones, y sean los propios vecinos quienes den fe de este 
ejercicio que se realizará a través del modelo digital de Voto Móvil el 15 de mayo, de las 9:00 a las 17:00 horas 
en la explanada de la Delegación Epigmenio González, donde podrán participar todas las personas mayores 
de 18 años, cuya credencial esté vigente y tenga domicilio en esta Delegación. (N 3) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2022/04/30/inician-mesas-de-trabajo-para-ejercicio-de-gobierno-
abierto/ 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
COPARMEX QUERÉTARO RECHAZA REFORMA AL INE: ES UN RETROCESO  
La reforma legal que pretende implementar el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, 
representa un retroceso democrático para el país, al centralizar las decisiones desde el Poder Ejecutivo, señaló 
el titular de Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Querétaro, Jorge Camacho 
Ortega. (N) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
  
PAN 
 
CON REFORMA ELECTORAL EL OBJETIVO ES MANTENER LA DIVISIÓN NACIONAL: PAN QUERÉTARO 
La dirigente estatal del PAN, Leonor Mejía, afirmó que su partido velará por el bienestar de la democracia 
mexicana ante el peligro que se asoma con la Reforma Electoral del Ejecutivo Federal. Afirmó que el 
planteamiento presidencial de desaparecer el Instituto Nacional Electoral (INE), solo evidencia el carácter 
autoritario del titular del Poder Ejecutivo Federal. (N) 
 
LUIS NAVA BIEN POSICIONADO EN EL PAN, AFIRMA CLAUDIO SINECIO  
El edil Luis Nava está muy fortalecido al interior del PAN como interlocutor con las distintas fuerzas políticas, 
dijo el secretario general de ese partido Claudio Sinecio. Dijo que al edil lo ven los queretanos de manera 
cotidiana en todas las acciones que hace en beneficio de las delegaciones y colonias de este municipio. (N) 
 
PRI 
 
INICIARON MESAS DE TRABAJO PARA EJERCICIO DE GOBIERNO ABIERTO 
La dirigente estatal del PRI, Abigaíl Arredondo, indicó que la reforma electoral enviada por el presidente 
Andrés Manuel López Obrador, solo es una propuesta demagógica: “la reforma quiere concentrar el poder al 
desaparecer a los Organismos Públicos Locales, quiere dejar sin recursos a los partidos políticos para evitar 
la competencia, mientras ellos derrochan el dinero público para tener clientela electoral”. (N) 
 
MORENA  
  
NIETO NO PIENSA EN GUBERNATURA 
No pienso en una candidatura para gobernador de Querétaro, estoy concentrado en temas académicos y aún 
falta mucho por recorrer en la administración del presidente, a quien le debo lealtad; así lo aseguró Santiago 
Nieto, extitular de la UIF. Esto durante la presentación del libro de Ricardo Monreal, senador por Morena, en 
la UAQ, donde Nieto Castillo afirmó que para una posible candidatura en la entidad se requiere de construir 
un proyecto y una propuesta electoral que sea atractiva para la ciudadanía. (DQ, N) 
  
QUE SÍ VA MONREAL POR LA PRESIDENCIA 
El morenista presentó su libro "El Senado de la República. Panorama general de su historia”, acompañado por 
el extitular de la UIF Santiago Nieto y la rectora de la UAQ, Teresa García. Lo he dicho con toda certeza y 
claridad, sin tapujos y sin titubeos: una vez que salga la convocatoria para elegir presidente de la República, 
me voy a inscribir; así lo aseguró el senador por Morena, Ricardo Monreal Ávila. (DQ) 
  
DA BIENVENIDA MONREAL A TITULAR DE SEGOB A DESTAPE PRESIDENCIAL 
El senador Ricardo Monreal reiteró su deseo de contender por la presidencia de la República para el 2024. 
Declaró que  “sin tapujos o titubeos” ha sido claro respecto a que se inscribirá, en cuanto salga la convocatoria. 
“Deseo que el piso esté parejo para las candidaturas, porque les voy a ganar a la buena”. (N) 
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DIÁLOGO Y RESPETO A LA OPOSICIÓN EN EL SENADO  
Será con diálogo y respeto a la oposición, que el Senado de la República analizará y votará la Reforma Electoral, 
declaró el senador Ricardo Monreal. El morenista explicó que son 18 artículos de la Constitución los que se 
plantea reformar, así como 9 artículos transitorios. Dijo que será necesario que el Senado dialogue sobre todos 
aquellos puntos que se requieren para mejorar la reforma que remitió el presidente Andrés Manuel López 
Obrador, que calificó como audaz e innovadora. (EUQ) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: INVERTIRÁN EN TRES NUEVOS HOTELES PARA EL ESTADO 
La firma Misión se expandirá para 2023; es un estado pujante, asegura su presidente (DQ, principal) 
 
N: FIANZA PARA FEDATARIOS 
Los notarios deberán entregar una fianza de casi 2 millones de pesos a la Segob: Kuri. (N, principal)  
 
AM: FESTIVIDADES DEJAN 520 MDP A NEGOCIOS 
La Semana Santa arrojó esta derrama económica y se sumarán de 100 a 150 millones de pesos que se esperan 
derivado del Día del Niño, asegura la Canacope. (AM, principal) 
 
EUQ: PREVÉN RECUPERACIÓN DEL SECTOR INDUSTRIAL HASTA EL PRÓXIMO AÑO 
Alza de insumos y de canasta básica, el mayor motivo: Canacintra, alertan por una nueva crisis logística. (EUQ, 
principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
  
IMPRESCINDIBLE ESCUCHAR Y ATENDER LAS NECESIDADES DE LA NIÑEZ PARA GARANTIZARLES 
SEGURIDAD: KURI 
Como parte de las actividades para conmemorar el Día del Niño y de la Niña en Querétaro, el gobernador 
Mauricio Kuri, en compañía de su esposa, la presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Car Herrera, se 
reunió con las niñas y niños en el gobierno 2022, quienes acompañaron en parte de la jornada de trabajo a las 
y los integrantes del gabinete legal y ampliado de la presente administración estatal. (N) 
  
NO HABRÁ MÁS NOTARÍAS, REAFIRMA MAURICIO KURI 
La Secretaría de Gobierno las vigilará, dijo el mandatario; está prohibido ser titular en dos o más, dice la 
reforma al artículo 4 aprobada en marzo por el Congreso local. No habrá más notarías en Querétaro, sino que 
ahora todos refrendan su posición como titulares, aseveró el gobernador Mauricio Kuri, respecto a la reforma 
aprobada en el en el Congreso local.  “No se van a duplicar las notarías, las notarías ya están”, puntualizó. (DQ, 
N) 
  
FIANZA PARA FEDATARIOS 
El gobernador Mauricio Kuri confirmó que desde la Segob se consiguió que, por obligación cada fedatario 
entregue una fianza, la cual garantice su responsabilidad profesional, y con ello se dé garantía a los ciudadanos 
a fin de evitar fraudes desde las notarías. La imposición de la fianza a la totalidad de los notarios quedó 
establecida en la reforma 2022 a la Ley del Notariado del estado de Querétaro: “es buscar la forma que no se 
vuelva a repetir lo que vimos con el notario de la 24. En esto —añadió— habrá un obligado solidario, que es 
la Secretaría de Gobierno del Estado y que tiene que estar muy al pendiente. De ahora en adelante, los 114 
notarios deberán presentar cada febrero la renovación de su fianza, finalizó. (N) 
  
MURIÓ JOSÉ LUIS AGUILERA ORTIZ 
Fue el representante de Querétaro en la Ciudad de México, líder de Convergencia, Fuerza por México y 
Movimiento Ciudadano; la cúpula política expresó condolencias. José Luis Aguilera Ortiz, político queretano 
con una amplia carrera en el estado, falleció a sus 67 años de edad, confirmó en redes sociales Mauricio Kuri, 



 

Coordinación de Comunicación Social 5 

Sabado 30 de abril de 2022 

gobernador de Querétaro. En un mensaje publicado en su cuenta de Twitter, lamentó el fallecimiento y envió 
un abrazo a familiares y amigos. (DQ) 
  

PODER LEGISLATIVO 
   
SESIONÓ COMITÉ DE TRANSPARENCIA DE LA LX LEGISLATURA 
El presidente de la Mesa Directiva en la LX Legislatura del estado de Querétaro, diputado Antonio Zapata 
encabezó la sesión de trabajo del Comité de Transparencia de esta Legislatura. En la sesión, estuvieron 
presentes el diputado Uriel Garfias Vázquez, como secretario; así como los titulares de las dependencias 
administrativas del Poder Legislativo. (EL QUERETANO) 
  
APRUEBAN PROTECCIÓN A INFANCIA 
Las diputadas Daniela Salgado y Laura Dorantes presentaron una iniciativa ante el Congreso local que busca 
proteger a las infancias víctimas de violencia sexual, por parte de alguno de sus padres o en caso de que estos 
hayan sido cómplices de un tercero. A pesar de que no se trata en concreto de una iniciativa de ley, el 
mecanismo sí busca reformar el artículo 440 del Código Civil, con el objetivo de alejar a víctimas de sus 
presuntos agresores o de quienes permitieron que se les agrediera.  (AM) 
  

MUNICIPIOS 
 
CORREGIDORA YA ES CIUDAD EN DESARROLLO 
Para promover a Corregidora como destino de inversión, esta demarcación recibió la iniciativa “Gran Bajío”, 
en la que participan diversos empresarios de seis estados del país. Al respecto, el presidente municipal de 
Corregidora, Roberto Sosa, aseveró que el municipio tiene una tasa de crecimiento anual del 4.4%, índices 
altos en desarrollo humano, sexto lugar en calidad de vida en el país, y una ubicación geográfica estratégica. 
Puntualizó que en el gobierno municipal encontrarán certeza, cero corrupción, y trámites ágiles; además que 
la demarcación está impulsándose como destino turístico. (N) 
  
QUEREMOS QUE EL CAMPO SEA LA BASE DE NUESTRA ECONOMÍA LOCAL: LUIS NAVA 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, encabezó la primera sesión ordinaria del Consejo Municipal 
para el Desarrollo Rural Sustentable de Querétaro, donde aseguró que el impulso al campo es fundamental 
para que pueda ser base en la economía local, pero con un desarrollo sustentable tanto para productores como 
para el medio ambiente. (DQ, EUQ) 
  
CELEBRA LUIS NAVA EL DÍA DEL NIÑO EN SANTA ROSA JÁUREGUI 
Al encabezar en Santa Rosa Jáuregui la celebración de las niñas y los niños, el presidente municipal de 
Querétaro, Luis Nava, recordó que son ellos el futuro de la ciudad que queremos, por lo que es importante 
crear las condiciones necesarias para cumplir con todos sus sueños. (N) 
  
LLEGA LA CANASTA MÁS GRANDE DE MÉXICO A LA CAPITAL DE QUERÉTARO 
La canasta más grande de México y la canasta móvil más grande en el mundo llegó a la capital queretana. La 
obra tiene como objetivo representar a los artesanos queretanos, así como funcionar como centro de acopio 
de alimentos y juguetes para las infancias de escasos recursos por motivo del Día del Niño. La estructura mide 
seis metros de ancho por cuatro de largo, fue realizada por cuatro artesanos en Tequisquiapan en una jornada 
de 15 días. (AM) 
  
DEVELAN GALLO MONUMENTAL COMO PATRIMONIO CULTURAL 
En el marco de la declaratoria del tradicional Gallo de las Fiestas de Hércules y La Cañada como Patrimonio 
Inmaterial del estado de Querétaro, se develó el gallo monumental que fue colocado en la zona limítrofe de 
ambos poblados. Al respecto el presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles dijo que esta 
celebración es también el reconocimiento de las tradiciones y las raíces de los pueblos que lo viven, 
preservando y difundiendo su patrimonio. (EUQ, N) 
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SE HERMANAN LA CAÑADA Y HÉRCULES 
Cientos de personas se reunieron en el monumento del Pan de Dulce para celebrar la declaratoria como 
Patrimonio Cultural e Inmaterial que recibió la festividad. Desde el barrio del Socavón hasta el monumento 
Pan de Dulce, que delimita los municipios de Querétaro y El Marqués, se llevó a cabo el recorrido y celebración 
del Gallo Monumental, festividad que conjunta las comunidades de La Cañada y Hércules y que en esta única 
ocasión se realizó en este mes de abril al ser declarada como Patrimonio Cultural e Inmaterial del estado de 
Querétaro. Cientos de personas se hicieron presentes en este evento emblemático para la ciudadanía 
queretana, cuyos orígenes, a decir del vocero de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara fue el 6 de febrero de 
2014, con la intención de "unir la fuerza de dos pueblos históricos e importantes en Querétaro: La Cañada y 
Hércules". (DQ) 
  
CORREGIDORA, UNA CIUDAD DE TÚNELES 
Querétaro es un lugar de leyendas de todo tipo. Una de ellas es contada en el municipio de Corregidora, donde 
se encuentra la pirámide de El Pueblito, un centro político y religioso antiguamente venerado por 
teotihuacanos, toltecas, chichimecas, hñähñus y purépechas. Ahí, la gente afirma que tiene túneles que 
conectan diversos puntos del municipio. Lo cierto es que estos túneles eran acueductos que hace 300 años 
transportaban agua potable y evitaban inundaciones y no están dentro de la pirámide. La cronista del 
municipio de Corregidora, Araceli Ardón dijo que todo comenzó con la construcción de las haciendas en esta 
zona, en los años de 1700, pero que necesitaban abastecerse del vital líquido. (AM) 
  
ROBERTO CABRERA ENCABEZA FESTEJO A EDUCADORAS EN SAN JUAN DEL RÍO   
Con motivo del Día de la Educadora y el Educador, el presidente municipal, Roberto Cabrera celebró a los 
docentes, reconociendo su compromiso de hacer de la educación la principal herramienta. (ROTATIVO) 
 
BAJAN PROBLEMAS DE HUACHICOL EN CAZADERO, SAN JUAN DEL RÍO 
En los últimos 5 meses existen reportes o denuncias de robo de hidrocarburo en en la comunidad de Cazadero, 
aseguró Arturo Bárcenas, delegado de la localidad. En entrevista, Bárcenas Hernández comentó que durante 
los últimos meses su comunidad ha tenido un rol importante a nivel estatal en el tema del robo de combustible, 
al referir que el gobierno Federal y Estatal ya han hecho trabajo en conjunto con el municipio a fin de poner 
orden a la situación. (ROTATIVO) 
  
VOLUNTARIADO STARBUCKS REALIZA LIMPIEZA EN LA PEÑA DE BERNAL 
A propósito del mes de la Tierra y el Mes Global del Voluntariado, voluntarios de la compañía Starbucks se 
fueron cita en el Pueblo Mágico de Bernal para emprender trabajos de limpieza en las faldas de la Peña 
queretana. (N) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
LA PANDEMIA DEJÓ IMPACTO EMOCIONAL EN LOS MENORES 
Para las niñas y niños en Querétaro, el confinamiento derivado de la pandemia por Covid-19 fue un 
acontecimiento que afectó su salud mental, al presentar sentimientos de ansiedad, miedo o tristeza, situación 
que tendrá que analizarse a fin de conocer las consecuencias en su aprendizaje y socialización; así lo indicó 
Alma Érika Kopca Valencia, psicóloga clínica experta en terapia para infantes. (DQ) 
IMSS QUERÉTARO ATIENDE DEMANDA DE CTM 
Con respecto a las declaraciones de mujeres afiliadas a la CTM en Querétaro sobre el supuesto desabasto de 
medicamentos y falta de atención a las y los derechohabientes, el IMSS en la entidad informó en un comunicado 
que en el estado tiene un porcentaje de surtimiento de recetas de 92.35%, e implementa diversas estrategias 
a fin de atender las necesidades de los pacientes. (N) 
  
NIÑOS AUTISTAS LUCHAN CONTRA LOS PREJUICIOS 
El trastorno del espectro autista (TEA) es, a decir de Gisela Greco, cofundadora del Centro de Autismo en 
Querétaro, una condición que no debe tratarse como una enfermedad, cuya labor de las familias con hijos e 
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hijas en el espectro del autismo es buscar una intervención temprana, para que los niños puedan alcanzar todo 
su potencial. (DQ) 
  
CTM CONMEMORARÁ 1 DE MAYO 
Este 1 de mayo se conmemora el Día del Trabajo, fecha en la que comúnmente diferentes grupos de empleados 
deciden salir a marchar y protestar por los motivos que originaron este evento, mismo que radica en la 
búsqueda de mejores condiciones laborales. El origen del evento ocurrió a raíz de que, en 1886, precisamente 
el 1 de mayo de aquel año, las personas que laboraban en una fábrica de Chicago comenzaron una huelga en 
búsqueda de que escucharan sus peticiones de un trato más justo, jornadas de trabajo de ocho horas y 
condiciones dignas para el buen desempeño de sus labores. (ESSJR) 
  
TELEFONISTAS CONFIRMAN MARCHA EL 1 DE MAYO 
La Alianza Sindical de Trabajadores no desfilará el 1 de mayo, Día del Trabajo, tras determinar que aún no 
existen condiciones para hacerlo, ante la existencia de la pandemia. En rueda de prensa, encabezada por 
Alejandro Olvera Hernández, presidente de la Alianza, indicó que solo el gremio de telefonistas consideró 
necesario realizar una movilización el domingo 1 de mayo. Desde el sindicato se rechazó dar información 
respecto a la hora y el recorrido que se tiene programado para la marcha. (EUQ) 
  
PREVÉN RECUPERACIÓN DEL SECTOR INDUSTRIAL HASTA EL PRÓXIMO AÑO 
A pesar de que el sector industrial registra niveles 23% por arriba de los que se tenía el año pasado en cuanto 
a producción, aún se mantienen 25% por debajo de lo registrado durante 2020, lo que retrasará la 
recuperación hasta el próximo año, informó el presidente de la Canacintra en el estado, Esaú 
Magallanes. (EUQ) 
  
FESTIVIDADES DEJAN 520 MILLONES DE PESOS A NEGOCIOS 
El presidente en Querétaro de la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño (CANACOPE), Sergio Martínez de 
León informó que, derivado de las actividades económicas de Semana Santa, el estado obtuvo una derrama 
económica de aproximadamente 520 millones de pesos.  (AM) 
                                                                                    
ELIMINAR EL CUBREBOCAS INCENTIVARÁ ECONOMÍA 
La eliminación del uso del cubrebocas en Querétaro incentivará la dinámica económica al dar mayor libertad 
a los ciudadanos para la convivencia, lo que se traducirá en ventas y en fortalecimiento económico, consideró 
el presidente de la Canaco en la entidad, Fabián Camacho Arredondo. (EUQ) 
  
AL ALZA EL SECTOR COMERCIO 
Luego del comportamiento favorable que ha tenido el sector turismo en Querétaro, que ha atraído una gran 
cantidad de visitantes, se han elevado las ventas en los comercios, por lo que la Cámara Nacional de Comercio 
en Pequeño (Canacope) estima que al cierre del segundo trimestre se retomarán los números que se tenían 
previo a la pandemia. (EUQ) 
   
INVERTIRÁN EN TRES NUEVOS HOTELES PARA EL ESTADO 
La firma hotelera Misión proyecta su expansión con tres nuevos hoteles de negocios y recreación en los 
municipios de Colón, El Marqués y Ezequiel Montes, dado que el estado goza de políticas consistentes, es 
pujante y continúa como un bastión económico. Así lo reveló Roberto Zapata Llabres, presidente del Consejo 
de Administración de Hoteles Misión, compañía que cuenta con 54 hoteles en la República, ocho de los cuales 
alojados en territorio queretano. (DQ) 
   
JAVIER RASCADO PROPONDRÁ REFORMA LEGISLATIVA PARA CONSEJO DE LA DDHQ 
Al no contar con un Consejo Ciudadano desde el mes septiembre pasado, como marca la normatividad local 
vigente, la DDHQ busca que se vuelva a conformar con personas honorables, que tengan injerencia en las 
decisiones sobre las recomendaciones y acciones de este organismo autónomo. (N) 
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ALFABETIZACIÓN A SINDICALIZADOS 
El Sindicato Independiente de Trabajadores del Municipio (SITAM) realizará jornadas de alfabetización para 
sus sindicalizados, esto con el propósito de garantizar su desarrollo y brindarles las herramientas necesarias 
para su seguridad al momento de realizar algún trámite, informó la secretaria general del SITAM, Mónica 
Rodríguez Olguín. (ESSJR) 
  
POBLACIÓN INFANTIL CRECE 7% EN ÚLTIMA DÉCADA 
En 10 años, la población infantil de Querétaro, de cero a 14 años, pasó de 545 mil 65, en 2010 , a 583 mil 463 
en 2020, lo que representó  un incremento de 7%, señalan registros del censo población del Instituto Nacional 
de Estadística y Geografía (Inegi). Este crecimiento es ligeramente menor a la década previa, cuando este 
segmento poblacional pasó de 502 mil 206 personas, en el 2000, a 545 mil 065, en 2020, es decir, se tuvo un 
aumento del 8.5%. (EUQ) 
  
“FIN DE LA PANDEMIA Y PAZ PARA LOS NIÑOS” 
El 30 de abril es el día más esperado por niñas y niños: juguetes, chocolates, dinero, regalos en general son 
uno de los anhelos más grandes de la niñez; sin embargo, a dos años de la pandemia por Covid-19, que esta 
termine es una de las peticiones más comunes. (DQ) 
  
“MANDABA MIS NOTAS Y NO LAS PUBLICABAN” 
Juan Trejo es uno de los fundadores de Diario de Querétaro, pero inició en el periodismo a los 14 años; ha visto 
los cambios en los medios de comunicación y afirma que el periódico impreso está lejos de desaparecer. Es 
uno de los fundadores del Diario de Querétaro en 1963, aunque admite que su vida periodística comenzó 
desde que era un jovencito, un niño se puede decir, pues tenía 14 años. (DQ) 
  

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Seguidores de Gallos preparan emotiva despedida. La afición, nos cuentan, manifestará su tiene un futuro 
incierto, al no saberse si se llevarán la franquicia a otra ciudad, pues ha preparado una emotiva despedida, 
previo al partido contra Bravos. El plan, nos dicen, es acompañar en caravana al equipo desde su hotel de 
concentración hasta las cercanías del coloso del Cimatario. La convocatoria se hizo por redes sociales y a los 
asistentes se les pide llevar una playera de Gallos o alguna con los tonos azul y negro, junto con pancartas con 
mensajes de apoyo. Esto, nos cuentan, es oxígeno puro para el ánimo de los jugadores, que han vivido semanas 
muy difíciles. Murió el representante de Querétaro en la Ciudad de México. Ayer, nos cuentan, la clase política 
queretana vivió un día de luto. Murió José Aguilera Ortiz, representante del gobierno del estado de Querétaro 
en la Ciudad de México. Aguilera fue un hombre que se formó en el viejo PRI, y después encabezó la dirigencia 
de varios partidos políticos, todos ellos ya desaparecidos. Nunca quiso ser diputado porque prefirió impulsar 
la carrera de su hijo José Aguilera Rico, quien actualmente es regidor del ayuntamiento de Querétaro. Las 
expresiones de condolencias, nos cuentan, se observaron ayer en redes sociales de parte de José Aguilera Rico 
líticos de todos los colores. (EUQ 2) 
  
EL ALFIL NEGRO  
Gallo monumental. El patrimonio cultural inmaterial, son los pueblos de La Cañada y Hércules, sus símbolos y 
su trabajo artesanal, que develaron ayer, un gallo de tres toneladas, para conmemorar el hecho. La historia se 
repite, pero ahora de forma festiva. (N) 
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 FUENTES  

ADN: ADN INFORMATIVO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO N: NOTICIAS 
ALMX: ALTERNATIVO.MX EHDM:EL HERALDO DE MÉXICO PA: PLAZA DE ARMAS 

AM: AM QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PI: PODER INFORMATIVO 
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO EU: EL UNIVERSAL Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

B: BITÁCORA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO Q24-7: QUERÉTARO24/7 
CI: CÓDICE INFORMATIVO ELQNO: EL QUERETANO QTV: QUERÉTARO TV 

CQRO: CÓDIGO QRO IN: INQRO R: REFORMA 
CyP: CIUDAD Y PODER LP: LIBERTAD DE PALABRA ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO LJ: LA JORNADA RQNXN: REQRONEXIÓN 
E: EXCÉLSIOR LDH: LA DE HOY T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE VDLS: VOZ DE LA SIERRA 
ELL: EN LA LUPA   

 
 


